
Conseil d’école N°1 17-03-2009 

Présents : Mme Lassalle (conseillère municipale), Mme Louit (conseillère municipale) Mme Alléguède 
(aux. soins et transports scolaires), Mme Chiavassa et Mme Hernandez (CLAE), Mme Fournier, Mme 

Larrieu, Mme Berthonneau, M. Badet, Mme Castillo, Mme Castelnovi, M. Sicard (parents d’élèves élus), 
Mme Célestin, Mme Caisso, Mme Honoré, M. Manavit, Mme Servant, Mme Cassagne, Mme Ferrand, 

Mlle Desjardins, Mlle Lartigue, M.  Galy (enseignants). 

Liste je tu il 4 titulaires élus 3 présents 

Liste d’union 3 titulaires élus 3 présents 

Liste Garrigues 2 titulaires élus 1 présent parti au bout d’une demi-heure 

  
Excusés : Mme Khorsi (IEN), M . Tene (maire), M. Labatut (CAM). 

  
  
  
La réunion a débuté à 18 heures. Les points suivants étaient à l’ordre du jour et ont été abordés. 
  
  

  
  

Point aide personnalisée 
  

  
M Galy fait un rappel de la mise en place (organisation des séquences hebdomadaires, choix des 
compétences travaillées, élèves à qui l’aide est proposée…) et des difficultés d’organisation 
rencontrées (contexte d’urgence à la rentrée, liaisons avec le CLAE…).  
  
Ensuite, il donne les chiffres de présence sur les 2 premières périodes : 
  
                

  nombre présences pourcentage   nombre présences pourcentage
CP 15 63/75 84% CP 17 95/119 79.8% 

CE1 22 100/110 90.9% CE1 22 110/133 82.7% 
Total 37 163/185 88.1% Total 39 205/252 81.3% 

  
Commentaires  
 Le taux de fréquentation est assez élevé. Constat fait d’une baisse lors de la période 2. Très peu de 
familles ont refusé ou pas répondu à la proposition d’aide personnalisée. Toutes les familles d’élèves 
concernés ont été rencontrées avant le début de l’aide personnalisée. Pour la 3ème période qui vient 
de commencer, la priorité a été donnée aux élèves qui viennent régulièrement. 
  
Puis une discussion s’engage pour répondre aux interrogations des parents et sur le moment proposé 
mercredi matin ou suite à la journée de classe (positif et négatif dans chaque cas)…  
M Galy informe que la demande de modification éventuelle du moment devra être faite par le conseil 
des maîtres auprès de l’IEN avant la fin mars (NS n°6).  
  
  
  

Perspectives rentrée 2009 
  
  
Postes enseignants 



Sur Saint-Lys, le nombre de postes enseignants dans les écoles ne doit pas subir de modifications (pas 
de fermeture ou ouverture de classe prévues). L’administration tient compte de la particularité des 
écoles ayant une section bilingue occitan. 
Par contre le poste d’enseignant spécialisé (E) rattaché à l’école du Gazailla est fermé et transformé 
en poste surnuméraire sur les écoles Gazailla/Ayguebelle (50% chacune). Les autres postes du RASED 
sont maintenus (ils interviendront sur le secteur géographique). 
  
  
  
  
Point effectifs 
M Galy donne les chiffres suivants : 
  

Effectifs actuels Effectifs attendus 2009/2010 
  unilingue occitan total   unilingue occitan total 

CP 83 18 101 CP 94 17 111 
CE1 92 18 110 CE1 85 18 103 

Total 175 36 211   179 35 214 
  
Equilibrage des groupes scolaires 
Les élues municipales donnent les informations suivantes : aucune modification de structure d’école 
n’aura lieu à la rentrée 2009. Le travail sur le rééquilibrage des groupes scolaires a commencé. C’st 
relativement compliqué.  
A ce jour, la tendance est la suivante : une extension de l’école du Moulin de la Jalousie pour 2011, 
une demande de poste supplémentaire occitan pour la rentrée 2010 (transformation d’un poste en 
poste occitan vu les effectifs attendus du CP au CM2). 
  
La municipalité souhaite profiter de l’extension de l’école du Moulin de la Jalousie pour procéder à un 
rééquilibrage des groupes scolaires (environ 10 classes par école).  
Une réunion aura lieu le lundi 23 mars à 20H30 à la mairie. Les parents élus et les enseignants sont 
invités à y participer pour échanger sur les premières hypothèses de travail.  
D’autre part, un appel aux familles volontaires pour changer de site (Ayguebelle/Gazailla vers Moulin 
de la Jalousie) va être fait par la municipalité pour la rentrée 2009 (pas de transport scolaire dans ce 
cas-là). 
  
  
  

Budget 2009 
  
  
Le budget fournitures sera augmenté de 2 € par élève (passage de 32 € à 34 €). 
  
La subvention allouée à la caisse de l’école reste inchangée (16 € par élève). 
  
D’autre part, une ligne transports va être créée avec un montant par enfant. 
  
Un nouvel appel d’offre a été lancé pour les achats. Les directeurs et directrices d’écoles ont participé 
aux réunions de travail et à l’ouverture des plis.  
Les enseignants devront respecter les nouveaux marchés et les procédures définies. 
  
  
  

PPMS 
  
  
M Galy présente ensuite le PPMS réactualisé (Plan Particulier de Mise en Sécurité) de l’école. Il s’agit 
de la procédure de confinement en cas d’alerte météorologique ou chimique. Le PPMS a été validé l’an 



dernier après un exercice d’entraînement. Les trousses à pharmacie vont être fournies par la 
municipalité prochainement. 
L’exercice de cette année va avoir lieu dans les prochaines semaines. Des représentants de parents 
d’élèves seront invités à y assister.  
En cas d’alerte réelle, les familles doivent se référer aux instructions qui ont été jointes au règlement 
intérieur. 
  
Sur le plan de la sécurité, 2 exercices d’alerte incendie ont lieu chaque année (évacuation). 
  
  
  
  
  

Questions diverses 
  
  
Convention Accompagnement à la Scolarité (CLAS) 
Mme Argouze et Mme Rambault (centre social) présentent la convention signée avec l’école dans le 
cadre de l’accompagnement à la scolarité. L’objectif est d’accompagner les familles et les enfants en 
parallèle de l’école. 11 enfants sont inscrits dont 4 de l’école du Gazailla. 
Les familles s’engagent à suivre les ateliers proposés régulièrement (contrat). Ces ateliers ont lieu soit 
le soir après l’école (17H30) et le mercredi après-midi. Le travail se fait en lien avec les parents autour 
des savoirs scolaires et de l’ouverture culturelle (pas d’aide aux devoirs). La priorité est donnée aux 
familles primo arrivantes.  
Une information de présentation est transmise dans les cartables en début d’année. Les enseignants 
peuvent servir de relais et proposer ces ateliers à certains élèves de leur classe. 
Un lien est fait entre la coordonnatrice du CLAS et les enseignants.  
  
Service Minimum d’Accueil 
Mme Lassalle rappelle le cadre de la loi et explique la position de la municipalité qui a choisi de ne pas 
mettre en place ce dispositif en raison de difficultés rencontrées (manque de personnel encadrant, 
uniquement sur le temps de classe, contraintes liées à la sécurité…). 
  
Non remplacement des enseignants absents 
En cas d’absence d’un enseignant, le directeur appelle le secrétariat de l’inspection départementale à 
Fonsorbes. Le remplacement d’enseignants absents est tributaire du nombre de remplaçants 
disponibles. Le nombre d’enseignants remplaçants  ne permet pas de faire face à toutes les absences.  
Des postes de remplaçants vont être fermés dans le cadre de la carte scolaire. Il y a un projet 
d’agence de remplacement (ils seraient assurés par des vacataires non enseignants). 
  
CLAE et aide aux devoirs 
Les responsables du CLAE précisent qu’il n’est pas de la compétence des animatrices d’assurer une 
aide aux devoirs. En raison des effectifs, une animatrice est présente dans une salle pour assurer la 
surveillance des enfants qui veulent apprendre leurs leçons ou faire leurs devoirs dans le calme. 
  
Transfert à la maternelle pour les repas 
Mme Lassalle informe que pour « désengorger le site du réfectoire » 42 enfants vont manger à la 
maternelle par roulement hebdomadaire. Une extension du self est programmée. 
  
Kermesse 2009 et association de parents d’élèves 
M Badet présente le bureau de la nouvelle association de parents d’élèves (ci-dessous) et donne la 
date de la kermesse : le vendredi 26 juin 2009.  
Comme les dernières années la kermesse débutera vers 17H après la classe. Les organisateurs 
souhaitent que les enfants soient plus impliqués dans la tenue des stands (plutôt en cycle 3).  
Association des parents d’élèves : Présidente : Mme Renaux Catherine. Vice-présidents : M Bernard 
Jean-Baptiste (Ayguebelle), Mme Badet Fanfan (Gazailla), M Abdelhaq Bennis (Moulin), Mme Viven 



Edwige (Mat Petit Prince). Trésorier : : M Bernard Jean-Baptiste, adjoint : Mme Pontet Christelle. 
Secrétaire : M Badet Eric, adjoint : Mme Mergny Michèle. 
Site web : http://www.comite-stlys.c4.fr/association.html    adresse : comite.stlys@ml.free.fr  
  
Collectif Saint-Lys et canton 
M Badet informe l’assistance de la création d’un collectif de défense de l’école publique qui organise 
des actions (débats, nuit des écoles…) et se mobilise autour des modifications du système scolaire 
actuel  (suppression des RASED, carte scolaire…). Il regroupe des parents et enseignants de plusieurs  
écoles du canton. 
  
La réunion s’est terminée à 20H. 
  
Compte rendu rédigé à partir des notes prises par le secrétaire de séance. 

 


